

SCHOOL LIFE No.3

大蔵中学校生徒指導通信

発行日 平成26年7月18日(金)

情報モラル教育講演会を振り返って

兵庫県警から谷口さんに来ていただき、講演をしていただきました。みなさん、どうでしたか？
たくさん内容を話されましたが、最初に言われたのはこんな一言でした。

ネットに関して「自分には関係ないと思わない」こと

みなさんは今までも、そしてこれからもネットと無関係に生活することはありません。講演会で話された内容が皆さんにとって必ず関係する内容のはずです。もう一度講演の内容を振り返り、お家の人とも話をしてください。

Twitter、facebook、LINEなどから少しずつ情報を集めて個人を特定することが可能

Facebookでは公開の範囲を「友達の友達まで」にすると、約40000人に公開していることになるそうです。あなたの個人情報が見られていると想像してください。ぞっとしますね。あなたは、個人が特定されるような内容載せていませんか？デジカメやスマホで撮った写真には位置情報が付いていることがあります。それを知らずにネットに載せると、すぐにあなたの家の住所が特定されるかもしれないのです。

不正アプリは200万個。利用規約読んでいますか？

写真を投稿するアプリの中には、「投稿された写真を提携する会社には転用可能」「写真を無償で利用していい」「永久的に取り消しはできない」などの規約が書かれているものもあります。その他のアプリでも、きちんと利用規約を読んでいないと、個人情報(住所、電話番号、アドレスなど)が無断でも使用してよいことになっているのかもしれない。あなたの使用しているアプリは大丈夫ですか？

送信前に自分が載せる言葉が本当に大丈夫か気を付けよう

送信ボタンを押す前に、その言葉が「人を傷つけないか」「勘違いされないか」「一生残ってもよいものか」を考えていますか？何も考えずに載せたその一言がトラブルの元になっていくのです。

その他にも本当に貴重なお話をしていただいたと思います。最後に、自分の身を自分で守るために最も大切だと言われていたことを載せておきます。

ネット上で知り合った人間とは、絶対に会わない

保護者の皆様へ(夏休みを迎えるにあたって)

いよいよ1学期が終了します。4月からあつという間に時間が過ぎ去ったような感覚です。保護者の皆様には、学校教育活動にご理解・ご協力していただき、ありがとうございました。おかげさまで、どの学年も学校生活や行事を経て充実した形で終了しました。個々には課題が見られますが、2学期以降の取り組みで改善、解決していきたいと考えています。

さて、これから長い夏休みに突入します。気を緩めるとあつという間に生活リズムを崩してしまいます。だからこそ、親子で語らいの時間をもつていただき、子どもがどのように夏休みを過ごすとしているのかを共に考える機会にさせていただきたいと思えます。

①興味本位な気持ちや友人関係からの誘いで次のような行為には要注意です

夏休みの開放的な気持ちから次のようなことに手を染めてしまうことがあります。

・喫煙 ・飲酒 ・薬物乱用 ・単車の無免許運転 ・万引き ・自転車の二人乗り など

⇒ご家庭では ・一度軽い気持ちでやってしまうと元に戻れないことを話してください。

・普段から子どもの持ち物、行動に関心を持ちましょう(中学生は子どもです)

②夜遊び、外泊は大変危険です。ご家庭でも注意をお願いします

中学生が正当な理由なく、夜11時～朝5時に外出している場合、兵庫県青少年愛護条例により補導の対象となります。(もちろん、常識の範囲で帰宅しなければいけません)

⇒ご家庭では ・「帰宅時間」や「誰とどこに出かけたのか」を把握してください。

・「休みだから」「知り合いだから」と安易に外泊を認めないでください。

(非行や犯罪へ進むケースは多くあります)

③無料通話アプリの使用、ネットの使用について気を付けてください

ちょっとしたことで、トラブルになってしまいます。ここから事件に巻き込まれたり、いじめ問題に発展したりする例も少なくありません。スマホ、パソコンだけでなく、ゲーム機や音楽プレイヤーでも同様のアプリが使えます。困ったことがあれば、警察や学校に連絡してください。

⇒ご家庭では

・LINEやSNSで知り合った人と絶対に会わない(見知らぬ人とやりとりさせない)

・利用の方法について家庭で約束事をつくる

(これからは夜9時以降に使わないようにすることを学校として推奨していきます)

・お子様の携帯、スマホなどを定期的に確認してください

(ご家庭で子供が正しい使い方をしているか保護者の目で確認してください)

・Wi-Fiにも効くフィルタリングを設定してもらってください。

カラオケボックスやゲームセンター、インターネットカフェなどもちょっとくらいならと思われるかもしれませんが、様々な犯罪に巻き込まれるケースが増えているのが実情です。ですので、中学生だけの立ち入りは禁止されています。子供を取り巻く環境は日々変化し、危険なことが増えています。こちらが「これくらい大丈夫」と思っていることを餌にして、子供に近づいてくる不審者は世の中にたくさんいるということを子供が知り、行動できるようになってほしいと思えます。ご家庭でのご指導をよろしくお願いします。